

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia



Subscription: En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 id.—La suscripción se contará desde 1º y 16 de cada mes. No se devuelven los originales.
 Redacción: Plaza San Agustín, 7.—Administración, Medteras, 4.—Teléfono 237.

Conditions.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París: Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Fike, 21-Park Row. Berlin, Rudolf Mosse, Jerusalem Strasse, 48 49.—La correspondencia al Administrador.

Cronica de Madrid

Desde la altura de nuestra pequeñez.

Comentemos hoy lo primordial, lo grave, lo trascendente. Olvidemos por un momento la bagatela—con b. alta, simpáticos cajistas—y vayamos, patriotas, á buscar en lo heroico, en lo abnegado, en lo sublime, un antidoto á estas miserias que por acá nos ofrenda, rufin, un político aventurero y un partido que se deshace, disuelto por la concupiscencia...

Todas las mañanas cuando ABC—el hidalgo amigo matutino—llega á nuestras manos, avizoramos, inquisitivos, sus columnas impecables en busca de las noticias de allende el Estrecho. Lo demás, al lado de esto, merece un gesto despectivo, no más que eso. La información política hiede; como que tué incubada en el lodazal y escarbada de entre el fango. Los toros, la fiesta nacional, apenas si nos interesan por su vitalidad, por su roja aureola de bravura y de sangre, con la lucha fiera en la candente arena. Los toreros, bah! Calderón, Lope de Vega, Lope de Rueda, Carcón, Tirso de Molina, el gran Torre Naharro, el padre del teatro. Juan del Encina, fueron unos pobres nos inopinados que no ponían en el cine ni atisbaron las pantomimas de cualquiera restrella coreográfica... En resumen, hoy solo nos llega al alma y hace vibrar en nosotros, este sublime derruche de aliento, de energía, de virilidad, que uoluntariamente, en la tierra africana...

Acá en España, unos fanfantes unos vividores, nos hablan, unos que respiran en la cloaca y medran en la obscuridad y gozan del favor ilicito!!!, han emprendido una campaña miserable contra la guerra, contra la Patria, contra lo existente. Son los que en Barcelona asesinan en Julio de 1909 y los que en Cullera nos dan la visión del hombre irracional, del hombre fiero, del monstruo, en los días nefasto de Septiembre de 1914. Son los fanfantes, que hablan de humanidad y no la conocen, que predicán fraternidad y representan la antipatria, que dicen libertad y son bellacos que ejercitan la tiranía de lo soez, de lo bajo, de lo miserable...

Para los tales un salivazo de desprecio, un gesto viril de superioridad; que los fibrados no podemos descender á argumentar á la canalla. Hay algo más noble en qué emplear nuestra energía, algo más espiritual en dónde posar nuestro entusiasmo de patriotas...

Allá, en la ardiente tierra africana, hay unos bravos que pelean y mueren por España. Hay unos soldados, rectos corazones de hidalgos luchadores, que reciben, sumisos las órdenes de unos jefes, noble sosten de la hórria patria, que mandan, sabios y ejemplarizán, educativos, y consuelan, magnánimos... Hay un plantel de almas grandes, de espíritus iberos, de patriotas fervorosos, que nos hablan de aquellas jornadas más tan encarnizadas tan gloriosas, como jamás las vieron los siglos ni las conmemoraron los celeros de la reata ni las espadas de la milicia...

Pero bien, cómo ha de comprender esto tan útil Doñ Pablo? ¿Cómo va á llegar esto tan quintessenciado, tan hidalgo, tan noble, á degenerado que baila con una momia y que asesina á una indefensa mujer? ¿Cómo vés á pedir, lector, al foragido que sienta todo esto y que lo

infunda en su sér y que lo practique y que le rinda culto santo?... Dejados. Sin la escoria que se cria en redor de lo preciado de lo valioso, de lo aurífero. Pero no los dejemos hasta el punto de perderlos de vista; esto sería deserción. Tengamos para ese hampa el salivazo y el desprecio; y cuando hablen, cuando rujan contra lo que ellos llaman militarismo, hablémos, nosotros de lo grande, de lo sublime, de lo épico, proclamando, bien sonoros, que la Patria necesita mucho militarismo como compensación de tanta orgía, como freno á la «colaboración sórdida» de que hablaba, mágico, el cologo de la raza...

Lector; quizá no sea esto lo que pensámos decir hoy. Pero no nos pesa si el camino proyectado fué sustituido por el que seguimos en esta crónica. Que gracias á Dios, no tiene nuestra pluma obstáculos ni nuestra sinceridad cortapisas. Desde la altura de nuestra pequeñez—meditad sobre la aparente paradoja—lo avizoramos todo tan claro, tan diáfano y lo proclamamos todo tan sueto, tan sucinto, tan sincero, que ni los convencionalismos nos amenazan, ni la hipocresía nos guía, ni el miedo á nadie nos acucia.

Bombardeando

Madrid 26-9 m.
Comunican de Marruecos que durante nueve días ha estado el cañonero «Audan» bombardeando las costas que hay desde Ceuta á Tánger. Ha disparado más de dos mil cañonazos en unos 6.800 metros. Se ve en aquel los adhares costeros.

Por la Patria

El telegrama nos comunicó ayer la fatal noticia de que entre los bravos militares que resultaron muertos en el último combate de Marruecos, figura nuestro querido amigo el pundonoroso oficial de las fuerzas regulares, indígenas don José Riera García, hijo de nuestro también querido amigo don José, comandante de Marina que fué de este puerto.

De Sociedad

El aplicado estudiante Tomás Maestro Zapata, hijo de nuestro estable amigo, el diputado á Cortes por esta circunscripción D. José, ha obtenido matrícula de honor por la brillantez de los exámenes que ha celebrado en el Instituto de Murcia.

matrícula de honor en las asignaturas de Fisiología é Higiene, é Historia de la Literatura, por cuyo fausto motivo le felicitamos cordialmente, así como á su Sr. padre nuestro querido amigo D. Eustasio y á los profesores del Colegio de «Los Cuatro Santos».

Precedente de París hemos tenido el gusto de saludar en nuestra redacción, á D. Antonio Almodóvar, ex-redactor de este periódico, y hoy empleado en el Sindicato Minero del Monte de Africa.

Los aprovechados y estudiosos alumnos del Colegio de «Los Cuatro Santos», D. José Regot Espluga, D. Luis Fajardo y Felipe de La Rosa, D. Francisco Alvarez Ros y D. José Gayá Blázquez, han obtenido varias matrículas de honor, en los exámenes celebrados en el presente mes de Junio, por lo que los felicitamos, cordialmente.

A través de la prensa

Hoy me levanto de malas; me duelen los hipocóndrios, el hígado, los riñones, el hueso sacro y el coxis. Para curar mis dolencias, me dedico á los periódicos, desde «La Epoca» sesuda, á «El Siglo Futuro», acólito. Ya me inclito á la derecha, ya hacia la izquierda me doy en el centro me quedo. (b)lo, perplejo, indeciso, tonto.

«El chalmis político», según «El Debate», es gory según «El Universo», (do) hay abundancia de momios. «España Nueva» nos vende un hermosísimo loro, que tararea la marcha real, por un precio módico.

«La Mañana» se nos queja del Conde en diversos tonos. Muley Prieto en «La Tribuna» llora, porque sigue «El Cojo». «El Imparcial» habla de... de los proyectos del Conde. «El Heraldo» no critica: (g)rio, se reduce á hacer el oso.

«El País», ardiendo en ira, dice verdades de á bulto, ya los reformistas llama, los portuleros del trono. Usa el color en á diario, en las suturas. «El Globo». «España Libre» vomita adjetivos éstrambóticos. Condena á cuatruce, «El Socialista», del Ogro.

«El Liberal», á Lacier va le echa la culpa de todo. «A B C» chillá frenético: ¡Que nos salva, O. Antonio! «El Radical» se cañonea y grita: ¡Fuera cerrojos! Nipeto Alcalá Zamora, á «El Motín» dirige anónimo. (mos).

Juan de Aragón en «La Correspondencia», nos echa un... (solo). Y para colmo de males, se va á publicar «El Rorro» diario regionalista de Urzaiz y Cambó. (E)ca, (co)lombio, X. Y. Z.

UN TRIUNFO

En el Conservatorio de Madrid, ha obtenido un nuevo triunfo la distinguida profesora de piano, de esta ciudad, doña Matilde Palmer, esposa de nuestro querido amigo don Domingo Madrona.

Sus discípulas Julia Bots y Herminia Piazas han obtenido brillantísimas notas en los exámenes del profesorado de piano, que allí han verificado.

Órdenes de guerra

Madrid 26-9 m.
«El Diario oficial» del ministerio de la Guerra publica hoy una orden creando el cuadro eventual de jefes y oficiales de Ceuta.

El acorazado «España»

Con el acorazado «España» se ha celebrado un contrato con la Sociedad Española de Construcción Naval con el Estado.

Las pruebas de velocidad del buque «España» han sido un triunfo para el acorazado «España» pues el radio de acción del buque, calculado por la capacidad de sus carboneras en 5.000 millas, ha sido excedido en un 20 por 100, siendo de más de 6.000 millas el que el buque ha demostrado en sus pruebas.

media, en las que se ha obtenido mayor velocidad media de la convenida.

Todas estas pruebas han sido realizadas en el curso de los últimos meses, llevando el buque á bordo una lucida Comisión de autoridades competentes del ministerio de marina y de ingenieros y jefes de la Armada pertenecientes al Estado Mayor Central.

La artillería gruesa del acorazado (cañones de 30 centímetros) fué aprobada en Inglaterra con immejorable resultado, y el buque tiene ya montados en sus torres los ocho cañones de gran calibre que constituyen su principal armamento.

La artillería de mediano calibre (10 centímetros) se construye en los talleres nacionales de Ricasencia y Grubia, y en breve tendrá el buque los 20 cañones de dicho calibre que ha de montar para batir torpederos y buques pequeños.

En cuanto á los buques auxiliares no defensivo, fueron igualmente probados en los polígonos de los constructores ingleses, demostrando con los ensayos hechos en las plazas que son de la mejor calidad que hoy se construye.

En resumen, el acorazado «España» puede considerarse un tipo superior á sí mismo; es decir, que el buque construido para todas las condiciones del buque proyectado y en hora de la industria nacional y de nuestro personal obrero, que son los que en mayor parte, han contribuido á la construcción del buque.

«No seríamos justos si no felicitáramos por ese éxito á la Sociedad Española de Construcción Naval, que tan fielmente cumple los deberes que le impone su contrato con el Estado.

Notas Municipales

Asuntos á tratar
Para la sesión que mañana á las once celebrará nuestra excelentísima corporación municipal han sido señalados para su despacho los siguientes asuntos.

por enfermedades localizadas en el aparato digestivo; 40, en el respiratorio 16, en el circulatorio y 20 en el cerebro espinal, ascendiendo á 40 las defunciones ocurridas en la primera infancia (menos de 4 años). Se han registrado, además, 1 nacimiento muerto legítimo y 4 ilegítimos.

En la totalidad de nacimientos en el año de los cuales han sido legítimos 132 varones y 128 hembras, é ilegítimos 11 varones y 12 hembras, habiendo aumentado la población durante el mes, en 200 personas.

Los padecimientos más frecuentes, fueron los propios de la estación, pues los cambios de temperatura han originado enfriamientos y por lo tanto, las enfermedades propias de estos, se han iniciado las fiebres tifoides sin que afecten el carácter de epidémica.

Los mártires del deber

La tragedia del «Concha» relatada por los supervivientes inmediatamente después de terminada la lucha heroica, épica, que los tripulantes de este cañonero sostuvieron con las bordas rifleadas en cumplimiento de deberes que la Patria les encomendó, hace reflexionar sobre el sacrificio que el militar se impone al abrazar una profesión en la que, á cambio de unos derechos que casi nunca le proporcionan más que una vida de privaciones y estrechez, contra unos deberes por toda la vida, que para su cumplimiento tiene que sacrificarlo todo, incluso sus más caros afectos.

Y así, ese buque de guerra, en hora en que la inmensa mayoría de la humanidad que habita el hemisferio Norte de nuestro planeta se entrega al descanso ó al solaz y recreo, un cumplimiento de ineludibles deberes, abandona su puerto de la costa de España para navegar en demanda de otro de Africa; y la Naturaleza, siempre inconsciente, con su densa bruma despartrada sobre la costa, niega á esos nautas la luz indispensable para que los más escrupulosos cálculos no sufran errores que den por resultado que la nave, en vez de enfilar el puerto demandado, encalle fatalmente entre las escarpadas rocas de la acantilada costa marroquí, en el sitio de Busicú, donde se hundió, sirviendo de sarcófago á sus heroicos defensores que sucumbieron, en la lucha.

Después, ¡ah!, después sucedió lo que irremisiblemente tenía que suceder; sucedió la inevitable acometida de la salvaje morisma, movida siempre por la idea de la rapiña y por el deseo de saquear su mansura furor en las víctimas aprisionadas, lo mismo que los insectos que se aprisionan en las telas de arañas son víctimas de la voracidad de éstas; pero esta acometida no podía verificarse con la impunidad con que suelen acometer los rifleados á las tripulaciones de los indefensos buques que tienen la desgracia de varar en su costa; y por eso, apenas ocurrido el siniestro, surge un

Estadística Sanitaria

El Boletín que publica la dirección de los servicios municipales de higiene y salubridad correspondiente al pasado mes de Abril, en su resumen de la estadística demográfica-Sanitaria dice que el número total de defunciones ocurridas en dicho mes asciende á 185, de las cuales fueron 98 varones y 87 hembras, habiendo sido motivadas, 73 por causas infecto-contagiosas, las tuberculosis pulmonares con 20,9

Cotización y cambios

PLOMO, 19-17-6.
PLATA, 29-3/32.
ZINC, 20 1/2.
INTERIOR, 7975.
PARIS, 875.
LONDRES, 00'00.